
			

													
	

Reglas Generales para la Acentuación Ortográfica 

PALABRAS AGUDAS 

Llevan tilde en la última sílaba las terminadas en: n, s o vocal. 

 

Ejemplo 

Sillón, vendrás, bambú. 

 

Las terminadas en los diptongos ay, ey, oy, uy, no se acentúan porque la y, a pesar de 
tener sonido de vocal, se comporta como consonante para los efectos de acentuación. 

 

Ejemplo 

Monterrey. Paraguay. Convoy. 

 

No llevan tilde las terminadas en consonante excepto cuando la sílaba tónica tenga 
diptongo. 

 

Ejemplo 

Raúl, oír, reír. 

 

 

 

 



			

													
	

Reglas Generales para la Acentuación Ortográfica 

PALABRAS GRAVES 

Llevan tilde las palabras terminadas en consonantes que no sea n ni s. 

 

Ejemplo 

Césped, carácter, azúcar 

 

No llevan tilde las palabras graves terminadas en vocal. 

 

Ejemplo 

Casa, bote canica. 

NOTA: Esta regla no se cumple cuando se rompe un diptongo: poesía, prohíbo. 

 

Constituyen también una excepción las siguientes palabras graves: Fórceps, bíceps, 
récords, memorándums. Palabras como estas, por dominar las consonantes p, d y n para 
efectos de acentuación se atildan como si fueran graves no terminadas en s. 

 

 

 

 

 

 



			

													
	

Reglas Generales para la Acentuación Ortográfica 

PALABRAS ESDRÚJULAS 

Por regla todas llevan tilde. 

 

Ejemplo 

América, tráfico, héroe. 

 

 

PALABRAS SOBRESDRÚJULAS 

Todas llevan tilde. 

 

Ejemplo 

Digámoselo. Apréndetelo. Ábreselos 

 

PALABRAS COMPUESTAS 

Cuando los dos vocablos que forman una sola palabra llevan acento, solo el último se 
conserva. 

 

Ejemplo 

Fisicoquímico, Decimoséptimo. 

 



			

													
	

Reglas Generales para la Acentuación Ortográfica 

Si únicamente el primer vocablo lleva acento, este se omite. 

 

Ejemplo 

Asimismo. 

 

Cuando solo el segundo vocablo lleva acento, este se conserva. 

 

Ejemplo 

Biogeográfico 

 

ACENTO DIACRÍTICO 

Se usa cuando una palabra desempeña más de una función, para precisar la diferencia. El 
acento diacrítico nos sirve para diferenciar dos palabras que se escriben igual. 

Ejemplo 

El y Él - Sin tilde es un artículo determinado; con tilde, es un pronombre personal. 

 

 

 

Referencia: 

Ávila, R. (1990) La lengua y los hablantes. México. Trillas. 


